

UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO ABAD DEL CUSCO
FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD
ESCUELA PROFESIONAL DE ODONTOLOGÍA



**PREVALENCIA DE ANOMALÍAS ORTODÓNTICAS, NECESIDAD Y PRIORIDAD
DE TRATAMIENTO EN ESCOLARES DE LA I.E.Mx. SIMÓN BOLIVAR CUSCO-
2017**

**TESIS PARA OPTAR AL TÍTULO DE
CIRUJANO DENTISTA**

Presentado por:

**Bach. WILHEM ROBERTH SOTO
FLORES**

Asesor:

Dra. YAHAIRA VARGAS GONZALES

CUSCO-PERÚ

2017

RESUMEN

Las maloclusiones son un problema de salud pública desde el punto de vista odontológico, siendo reportado a nivel mundial ya que esta entidad ocupa el tercer lugar en prevalencia, precedido de la caries dental y la enfermedad periodontal.

Objetivo: Fue determinar la prevalencia de anomalías ortodóncicas, necesidad y prioridad de tratamiento en escolares de la I.E.Mx. Simón Bolívar Cusco-2017.

Materiales y métodos: Estudio de tipo descriptivo y transversal, se evaluó a 120 escolares con dentición mixta de 6 a 11 años de edad de ambos sexos, se utilizó como instrumento el índice de la Asociación Iberoamericana de Ortodoncistas (AIO).

Resultados: Se obtuvo que la prevalencia de anomalías ortodóncicas en los escolares de la I.E.Mx. Simón Bolívar fue del 64%. Con respecto a la prioridad absoluta fue del 7%, donde la necesidad y prioridad de tratamiento fue del 58%.

Conclusiones: Se concluyó que la prevalencia de anomalías ortodóncicas, necesidad y prioridad de tratamiento fue alta en los escolares de 6 a 11 años de la I.E.Mx. Simón Bolívar, siendo mayor en las mujeres de 10 años. Las alteraciones ortodóncicas con mayor presencia corresponden a la alteración capacidad de ubicación dentaria y con menor prevalencia fue la de alteración genética. La prioridad y necesidad de tratamiento ortodóncico también fue alta, manifestándose una mayor presencia en el sexo masculino.

Palabras Claves: Prevalencia, Anomalías ortodóncicas, Necesidad de tratamiento ortodóncico, Prioridad de tratamiento, Índice de la Asociación Iberoamericana de Ortodoncistas.